

Ariel Duffau y su libro

RCE 3094

## "La política debe recuperar su valor ético-cristiano"

- En un libro que acaba de ser impreso y que lanzará oficialmente, el 12 de agosto, el actual Secretario Regional Ministerial de Gobierno, profesor y doctor en Filosofía, sostiene que quienes profesan la fe cristiana tienen el deber de dar un testimonio en la vida diaria, en el campo de la política, entre otros.

El profesor y doctor en Filosofía, Ariel Duffau Gálvez, actual Secretario Regional Ministerial de Gobierno en la Región del Biobío, ha escrito un libro que contiene una reflexión ético-política, básicamente, sobre la responsabilidad de quienes profesan la fe cristiana en la construcción de la historia de la humanidad. Duffau, declaró a EL SUR que su libro es "una denuncia del privilegio de las categorías racionalistas y positivistas sobre las categorías políticas, éticas y morales".

El libro tiene el título de "Nuevos tiempos para un proyecto político, histórico, social cristiano en tiempos nuevos". Respecto a la idea que está implícita en este título, Duffau explicó que "existen posibilidades concretas para que el mundo de la cristianidad pueda pensar en un proyecto político, pero sólo en la medida que restituya el valor ético-cristiano de la política por sobre la prostitución y la desvirtuación de las ideas".

Este en el fondo y de algún modo, quererá ser también una crítica a la manera cómo se está haciendo la política hoy en nuestro país y, tal vez, en el mundo?

Más que a la forma, es a la dirección que el modelo de desarrollo productivo ha imprimido en la historia, porque esa dirección carece de un sentido humano, restituir ese sentido es la verdadera misión de la política.

Lo que en palabras del ex presidente Aylwin y de quienes colaboraron con él, ¿sería el desarrollo con equidad?

Más que eso, nosotros apuntamos a un desarrollo humano de la historia no solo en un modelo económico. ¿Esto querría decir entonces que



• Ariel Duffau Gálvez, Secretario Regional Ministerial de Gobierno con su libro "Nuevos Tiempos, Tiempos Nuevos".

usted está criticando el hecho que nuestro país continúa tras el actual modelo económico?

Es una crítica al predominio, al privilegio de las categorías de la eficiencia y de la eficacia del modelo por sobre las categorías que tienen que ver con lo propiamente humano. Por lo tanto, el economicismo, la tecnoociencia, la informática, las nuevas tecnologías tienen una justificación en la medida que están al servicio del ser humano, pero tienen que ser absolutamente reguladas cuando transforman al ser humano en funcional a las exigencias del modelo.

¿Usted piensa que esto es lo que está ocurriendo hoy en Chile o que amenaza con llegar a ocurrir si no se adoptan las regulaciones necesarias antes?

Este es un fenómeno de la sociedad de la modernidad y, particularmente, de la postmodernidad que a partir de la deschristianización y recientemente, de la "desmarxizado" del mundo moderno, ha dejado al hombre sin ideas y, por lo tanto, éste ha perdido su seguridad en una visión del mundo, del hombre, de la vida y busca la seguridad hoy en la tarjeta de crédito, en la evasión de las nuevas tecnologías, la informática, los videos, los juegos, las drogas, incluso, en una libertad sin un marco ético de referencia.

Mirando a nuestra región, Duffau dice que el crecimiento económico no tiene ninguna justificación salvo y sólo en la perspectiva que tiende a disminuir las diferencias entre pocos que tienen mucho y muchos que tienen poco. Pensar de esta manera es pensar éticamente la economía, es pensar el crecimiento como desarrollo económico y no como acumulación simple del capital.

¿Su libro contiene alguna crítica a la Democracia Cristiana chilena actual?

No es tanto una crítica sino que es simplemente señalar que si la Democracia Cristiana no recupera la fe en su doctrina, y da testimonio de ella, está condenada a seguir el camino de los demócratacristianos italianos. La doctrina de nuestro partido fija con absoluta claridad los marcos de un "deber ser" ético y moral por el cual debemos regnos.

El hecho que esté Foxley ahora en la presidencia del Partido ¿garantizaría que se pueden corregir los rumbos?

Sin lugar a dudas, Alejandro Foxley tiene mucho que aportar al Partido para reencontrarnos con el camino de la doctrina y en esto hay que ayudarlo, particularmente, quienes estamos en una opción política interna distinta.

Ariel Duffau lanzará su libro en Concepción el 12 de agosto, en un acto al que serán invitadas figuras nacionales de la política y autoridades regionales.

# **"La política debe recuperar su valor ético-cristiano"**

## **[artículo].**

Libros y documentos

### **AUTORÍA**

Duffau, Ariel, 1951-

### **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1994

### **FORMATO**

Artículo

### **DATOS DE PUBLICACIÓN**

"La política debe recuperar su valor ético-cristiano" [artículo]. retr.

### **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

### **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

## Mapa